

LA BELOTTE, OU LES PREMIERS COLOGNOTES

TOUS LES ÉCOLIERS DE MA GÉNÉRATION S'EN SOUVIENNENT, les Lacustres avaient une place importante dans le programme scolaire. On nous enseignait que ces très anciens habitants de notre région logeaient sur pilotis. Bien plus récemment, il a été compris que le niveau du lac était plus bas à l'époque et ces populations avaient bien construit leurs huttes sur la terre ferme.



Il n'en reste pas moins qu'il s'agit des véritables premiers habitants de Cologny.

Et l'intérêt pour ces premières sociétés agraires européennes a amené la Suisse, l'Allemagne, la France, l'Italie, l'Autriche et la Slovénie à soumettre à l'UNESCO l'inscription de ces sites « palafittes » sur la liste du patrimoine mondial. C'est dans ce cadre qu'une dizaine de stations palafittes sur

notre canton ont été déclarées « *monuments classés* » par un arrêté du 18 juin 2014 du Conseil d'État. Parmi ces dernières figure celle de la Belotte.

Ce site revêt un intérêt très particulier car il est protégé de la Bise et, de ce fait, la conservation des vestiges y est exceptionnelle.

Nous sommes en présence de plusieurs couches archéologiques attribuable au Néolithique final et au Bronze ancien. Les pieux retirés lors de différentes campagnes archéologiques ont été datés entre 1805 et 1778 av. J.-C. D'autres mesures par C14 confirment les mêmes dates mais montrent aussi une occupation plus ancienne allant jusqu'à 3335 av. J.-C.

Aujourd'hui, la principale cause de dégradation du site consiste dans la présence des corps-morts en béton et leurs chaînes d'amarrage qui raclent les fonds. Il est à

relever qu'une partie importante de cette zone est occupée par les installations acquises par la mairie de Cologny il y a une vingtaine d'années. 

Source:

Candidature à l'UNESCO: les sites préhistoriques littoraux du canton de Genève dans le cadre du projet « Palafittes », Département des constructions et des technologies de l'information, Office du patrimoine et des sites, Service cantonal d'archéologie, version septembre 2010, mise à jour en juin 2011.

Inventaire et étude des stations littorales des rives du canton de Genève: Prospection archéologique de la station littorale de Cologny / La Belotte: campagnes d'études réalisées en 1985, 1988, 1990, 2000 et 2002, CORBOUD Pierre, PUGIN Christiane.



LUC MUNIER

Pharmacien

Directeur Général